
1er août : pour que la fête soit encore plus belle Interpellation 
 
 
Monsieur Le Président du Conseil, 
Mesdames les Conseillères et Messieurs les Conseillers, 
 
Après la projection du 1er août, j'ai tourné mon regard vers l'assemblée et ouvert mes oreilles aux 
commentaires alentour. Et les retours semblent assez unanimes, soit une célébration teintée d'une 
certaine déception. 
 
On sent bien que la commune a la volonté d'offrir des bons moments à la population, qu'elle en soit 
remerciée, mais d'un autre côté, les remarques (constructives) ne semblent pas être prises en compte 
d'année en année. 
 
Tout d'abord, la décoration au niveau de la "place" de la fête était ultra minimaliste, heureusement que 
quelques fanions décoraient les stands de nourriture, sinon on aurait douté du thème. Il serait bien de 
mettre un peu plus de décoration traditionnelle : fanions des autres cantons, lampions, drapeaux, etc. A 
noter que ceux-ci peuvent être ensuite réutilisés d'année en année, ce n'est donc pas un très grand 
investissement. 
 
Ensuite, concernant les stands de nourriture, la qualité du stand asiatique et des crêpes laissent fortement 
à désirer selon les différents retours. Quant au stand raclette, il fallait une très bonne dose de patience 
(soit environ 40') pour espérer en déguster une petite. Il y a ici matière à amélioration également. Je salue 
le stand qui proposait les traditionnelles saucisses, qui était efficace et la qualité des produits très bonne. 
 
Enfin, la projection a provoqué une grande déception chez les petits comme les grands. Même si on peut 
admirer la démarche créative et que le résultat est visuellement de qualité, il reste sujet à l'appréciation 
subjective de chacun-e. Toutefois, le spectacle n'était pas adapté aux plus jeunes (plusieurs ont eu peur) 
et n'a pas fait briller les yeux des plus grands non plus. 
 
Il est vrai que les feux d'artifices posent des enjeux écologiques et de sécurité, mais il pourrait peut-être 
être envisageable de réaliser une action de compensation et refaire briller les yeux des glandois une fois 
par année ? 
 
Dans tous les cas, il pourrait être opportun de proposer un sondage à la population pour savoir ce qu'elle 
aimerait pour sa fête. 
 
Ainsi, la soussignée demande à la Municipalité s'il est possible : 

1. d'investir dans une décoration un peu plus fournie pour que notre culture et nos symboles se 
perpétuent, 

2. de remplacer les stands des crêpes et de nourriture asiatique attribués ces dernières années, et 
d'améliorer l'organisation de celui dédiée à la raclette, 

3. de reconsidérer offrir un feu d'artifice avec éventuellement une compensation écologique, 

4. de prévoir un sondage auprès de la population pour savoir ce qu'elle attend pour les festivités du 1er 
août. 

Je vous remercie pour votre attention et la considération que vous porterez à ce qui précède. 
 
 
Gland, le 10 septembre 2023 
Carine Koller, Conseillère communale GDG 


